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Protokoll

12. Sitzung des Ortsrates Epe

Anwesend:

Ortsbürgermeister

Mitglieder SPD-Fraktion

Mitglieder CDU-Fraktion

Mitglieder Fraktion B 90/Die Grünen

Verwaltung

Protokollführerin

Abwesend:

Mitglieder SPD-Fraktion

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS

Tagesordnung:

ÖFFENTLICHER TEIL:

Sitzungstermin: Dienstag, 13.02.2024
Sitzungsbeginn: 19:07 Uhr
Sitzungsende: 20:37 Uhr
Ort: Dorftreff Epe, Malgartener Straße 117 a, 49565 Bramsche, OT Epe

Herr Volker Stuckenberg

Herr Lars Rehling
Herr Udo Stückemann
Herr Niklas Tschöke
Frau Insa Zimni

Herr Guido Buck
Herr Tobias Luttmer
Herr Matthis Waldkötter
Frau Ann-Kathrin Westerkamp

Herr Wolfgang Matzat

Frau ESTR'in Sonja Glasmeyer
Herr BD Christian Müller

Frau Eugenia Surendorf

Frau Helga Poske

Herr Robert Goda
Herr Heiner Hundeling
Herr Hendrik Westerhaus

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung
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Öffentlicher Teil:

OBM Stuckenberg eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit
fest.

Es gibt keine Ergänzungen zur Tagesordnung.

Das Protokoll der Sitzung vom 14.11.2023 wird genehmigt.

Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür
0 Stimmen dagegen
0 Enthaltungen

OBM Stuckenberg berichtet ausführlich über seine Tätigkeiten und wahrgenommenenTermine in
dem Zeitraum 14.11.2023 – 13.02.2024.

Es werden keine Fragen von den Einwohnern gestellt.

3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 14.11.2023

4 Bericht des Ortsbürgermeisters

5 Einwohnerfragestunde

6 On-Demand-Verkehr – Vorschläge für virtuelle Haltestellen im
Ortsteil

7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Epe

8 Beantwortung von Anfragen und Anregungen

9 Anfragen und Anregungen

10 Einwohnerfragestunde

11 Sonstiges

TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

TOP 2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 14.11.2023

TOP 4 Bericht des Ortsbürgermeisters

TOP 5 Einwohnerfragestunde
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BD Ch. Müller informiert anhand einer Power Point Präsentation über das Projekt On-Demand-

Verkehr. Das Pilotprojekt wird vom Landkreis Osnabrück finanziert und soll den ÖPNV zusätzlich

unterstützen. Die Städte Bersenbrück und Melle nehmen ebenfalls am Pilotprojekt teil.

Zusammengefasst sollen Kleinbusse auf Abruf über eine App oder telefonisch zu virtuellen

Haltestellen gerufen werden können. Die virtuellen Haltestellen sollen ca. alle 150-300 m im

gesamten Stadtgebiet Bramsche angeboten werden. Die Fahrt wird mit Angabe eines Abhol- und

Zielortes über eine App gebucht. Die Tarife richten sich nach Alter und gefahrene Kilometer. Die

Bezahlung erfolgt nur digital oder via Gutschein.

Der verspätet eingegangene Antrag der Katzenhilfe Bramsche e.V. wird zur Abstimmung zugelassen.

Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür
0 Stimmen dagegen
0 Enthaltungen

Der Antrag der Katzenhilfe wird abgelehnt.

Abstimmungsergebnis: 9 Stimmen dafür
1 Stimmen dagegen
0 Enthaltungen

Der Ortsrat beschließt über die Verwendung von Mitteln zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft wie
folgt:

Pflege für das Ortsbild 72,70 € (Restbetrag i.H.v. 227,30 € vorhanden)

Volkstrauertag 200,00 € (Restbetrag i.H.v. 200,00 € vorhanden)

Förderverein Grundschule Epe 300,00 €
Feuerwehr Epe 500,00 €
Kirchenchor Malgarten 300,00 €
Schützenverein 800,00 €
Spielmannszug Schützengesellschaft Epe 450,00 €
SC Epe Malgarten 1.200,00 €
Universum e.V., Ferienspaß 200,00 €
Seniorenkaffee 1.500,00 €
Verpflegung Müllsammelaktion 400,00 €
Trauerkranz Jürgen Kiesekamp 200,00 €
Sitzgarnitur/Getränketurm 1.000,00 €

Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür
0 Stimmen dagegen
0 Enthaltungen

TOP 6 On-Demand-Verkehr – Vorschläge für virtuelle Haltestellen im Ortsteil

TOP 7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Epe
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8.1 ORM Rehling ist mit der Beantwortung der Anfrage vom 13.11.2023 nicht einverstanden, da diese
keine Begründung aufweist. Er sieht weiterhin eine dringende Notwendigkeit beim Verteilerwerk
einen Mülleimer inkl. Aschenbecher aufzustellen. Der Platz wird von vielen Radfahrern genutzt und
vermüllt hinterlassen, weil kein Abfallbehältnis vorhanden sei. Alternativ könne der Mülleimer inkl.
Bank an der Oberorstraße (vom Putenhof Strahle Richtung Gartenstadt) abgebaut und an dem
Verteilerwerk aufgestellt werden.

8.2 Weiterhin bittet der Ortsrat um Kontrolle des Eper Kirchwegs. Der Weg erscheine sehr schmal.
Ggfs. sollten die Eigentümer der landwirtschaftlichen Flächen angeschrieben werden und bei
Grenzüberschreitungen um Rückschnitt gebeten werden.

9.1 OBM Stuckenberg fragt nach dem aktuellen Sachstand vom Feuerwehrhaus Epe/Sögeln an.
BD Ch. Müller teilt mit, dass im nächsten Stadtentwicklungsausschuss der Bebauungsplan und

Flächennutzungsplan beschlossen wird und nach der Veröffentlichung rechtskräftig sei. Parallel wird

mit dem Planer die Genehmigungsplanung vorbereitet, der für die Baugenehmigung erforderlich sei.

Es ist also davon auszugehen, dass der Spatenstich Anfang 2025 für das Feuerwehrhaus erfolge. Er

weist darauf hin, wie wichtig eine gründliche Planungsphase ist um die Baukosten so genau wie

möglichen zu kalkulieren. Wann das Feuerwehrhaus somit endgültig fertiggestellt werde, ist zurzeit

nicht absehbar.

9.2 ORM Tschöke fragt nach konkreten Abstellmöglichkeiten für das neue Feuerwehrauto (Lieferung

voraussichtlich im 1. Quartal 2025), um Frostschäden zu vermeiden.

BD Ch. Müller erläutert, dass die Waschhalle in Engter als Abstellmöglichkeit zur Verfügung stehe.

Das Fahrzeug sei dann jederzeit zugänglich und würde dann immer zu Übungszwecken genutzt

werden können. Nur im Einsatzfall würde das Fahrzeug nicht zur Verfügung stehen. Eine

vorübergehende Errichtung einer Abstellhalle ohne weitere Nutzungsmöglichkeiten würde die Kosten

übersteigen.

9.3 OBM Stuckenberg möchte in Erfahrung bringen, wie der aktuelle Sachstand der Kita Bührener

Esch / Dirtpark ist.

ESTR’in Glasmeyer erläutert, dass bei einem Gespräch mit der Kita Leitung diese zum Kitabeginn

01.08.2024 fertig sein soll. BD Ch. Müller ergänzt, dass der Auftrag für den Dirtpark bereits vergeben

sei. Sobald die Witterungsbedingungen es zulassen, soll die Maßnahme umgesetzt werden.

9.4 OBM Stuckenberg möchte wissen, ob der Ortstermin mit Herr Fischer und Herr van de Water

stattgefunden habe. BD Ch. Müller antwortet, dass ein Ortstermin noch nicht erfolgt sei. Der

Fachbereich 4 stehe mit Herrn Fischer in Kontakt.

9.5 OBM Stuckenberg erläutert, dass in Richtung Malgarten (kurz vor der Siedlung) Eisenplatten

verlegt worden seien. Es haben dort Bohrungen stattgefunden für Suchkorridore für Stromtrassen.

Seinen Informationen nach steht es wohl fest, dass die Stromtrasse direkt an Malgarten vorbei gelegt

werde.

BD Ch. Müller erwidert, dass das Planfeststellungsverfahren aktuell läuft. Dem FB 4 liegt noch keine

Feststellung vor. Es gibt jedoch wenig Alternativen.

TOP 8 Beantwortung von Anfragen und Anregungen

TOP 9 Anfragen und Anregungen
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9.6 ORM Buck teilt mit, dass seinen Informationen nach das Trafohäuschen an der

Dorfgemeinschaftsanlage entfernt werden soll. Der Verein hat Bedenken wie die Stromversorgung bei

Veranstaltungen gewährleistet wird. OBM Stuckenberg antwortet, dass lt. der Firma Westnetz die

Entfernung vom Trafohäuschen noch nicht endgültig entschieden sei. ORM Buck verweist auf die

vielen jährlichen Veranstaltungen und plädiert auf die Erhaltung des Trafohäuschens bzw. einen

Ersatz zur Gewährleistung der Stromversorgung, da die Stromleitungen vom Dorftreff dafür nicht

ausreichend sind.

9.7 ORM Buck weist darauf hin, dass die Kanalisation vor dem Dorftreff dringend gespült werden

muss, da das Wasser nicht richtig abfließt.

9.8 ORM Buck fragt an, ob für die Instandhaltung des Dorftreffs (Fenster und Schließanlage) zurzeit

Planungen von der Trägergemeinschaft vorliegen.

ORM Rehling erläutert, dass zurzeit kein Budget vorhanden sei. Der Trägerverein hole sich noch

Kostenvoranschläge ein, um sich anschließend mit dem Ortsrat zu besprechen und die

entsprechenden Anträge zu stellen.

9.9 ORM Rehling teilt mit, dass in der Straße Am Rüßkamp dringend geschottert werden muss, da die
Schlaglöcher inzwischen sehr tief sind. Ebenfalls sind im Mühlenbruchweg neben Bockstiegel große
Schlaglöcher die ausgebessert werden sollen. Es ist zu prüfen wer für die Instandhaltung des
Mühlenbruchwegs zuständig ist und diesen ggfs. anschreiben/anfragen (Klosterkammer?).

Ein Bürger fragt an, ob bei dem Fußweg/Patt am Darnsee die Bäume und Äste die in den
Verkehrsraum hängen kontrolliert werden können.

11.1 OBM Stuckenberg teilt mit, dass die Müllsammelaktion am 24.02.2024 um 10.00 Uhr und die

Seniorenfeier am Samstag, 19.10.2024 stattfindet. Weiterhin informiert er, dass am Kloster Malgarten

ein Storchennest aufgestellt worden sei.

11.2 ORM Rehling informiert, dass der Sportverein am Sportplatz einen Unterstand/Sprecherkabine

errichten lässt. Baubeginn soll März/April 2024 sein.

TOP 10 Einwohnerfragestunde

TOP 11 Sonstiges

Volker Stuckenberg ESTR’in Sonja Glasmeyer Eugenia Surendorf
Vorsitzender Verwaltung Protokollführerin


